

# SISTEMAS DE INFORMACIÓN PARA LA SALUD – IS4H



Organización Panamericana de la Salud



Organización Mundial de la Salud

Oficina Regional para las Américas

Departamento de Evidencia e Inteligencia para la Acción en Salud



Fortalecer los **sistemas de información para la salud** a fin de apoyar la formulación de políticas y la toma de decisiones basadas en la evidencia.

## METAS PARA 2030

- Desarrollar una política nacional sobre sistemas de información para la salud interoperables<sup>74</sup> a fin de generar, detectar, recolectar, procesar, analizar, almacenar y poner a disposición de manera gratuita y pública datos de calidad e información estratégica para una mejor formulación de políticas y toma de decisiones en materia de salud pública y planificación en salud (combinación de la meta 17.18 de los ODS y el proyecto de estrategia de la OPS sobre sistemas de información para la salud).<sup>75</sup>
- Fortalecer los sistemas de información para la salud a fin de apoyar la evaluación del desempeño del sistema nacional de salud, así como el seguimiento y la presentación de informes sobre el avance hacia el logro de los objetivos de salud nacionales, regionales y mundiales, incluidos los ODS relacionados con la salud y las metas de la ASSA2030, entre otros.
- Fortalecer la capacidad de análisis y el uso de la información para la toma de decisiones a nivel nacional y subnacional (adaptación del resultado intermedio 4.4 del Plan Estratégico de la OPS y la meta 17.18 de los ODS).

## ELEMENTOS CLAVE

- Análisis del nivel de madurez de IS4H de los países como un primer paso para identificar brechas y necesidades;
- Gestión y gobernanza de datos;
- Tecnologías de la información y la comunicación;
- Gestión del conocimiento en salud;
- Desarrollo de la capacidad para recursos humanos y fortalecimiento de infraestructura para gestión y análisis de datos a nivel nacional;
- Sistemas de información para la salud, incluyendo registros médicos electrónicos y registro civil, que facilitan la interconectividad e interoperabilidad a través de procesos de integración de datos de una manera sistemática y rutinaria.

## ALCANCE

Mejorar los sistemas de información para la salud (conocidos como IS4H por su sigla en inglés),<sup>73</sup> esenciales para mejorar el proceso de formulación de políticas y toma de decisiones, así como para la medición y el seguimiento de las desigualdades en la salud en la población y el avance hacia el logro del acceso universal a la salud y la cobertura universal de salud. Es también importante contar con sistemas de información para la salud que sean potentes e integrales a fin de fortalecer la función de liderazgo y rectoría de los Ministerios de Salud.